

ALMA JOVEN

PERIÓDICO QUINCENAL

JEFE DE REDACCION

Diego Sánchez Jara

— DIRECTOR —

Antonio Aguilera Bernabé

Redacción y Administración:

Plaza Díaz Cassou, núm. 4, principal.

Precio de suscripción: 1'50 Año.



NUESTRAS FIESTAS



Advertimos á nuestros suscriptores que con objeto de reseñar nuestras fiestas á tiempo oportuno, hemos atrasado el número correspondiente al día 15 de Junio y adelantado el del día 1.º de Julio.

LA FIESTA LITERARIA

El Teatro

El aspecto que ofrecía la regia sala del Teatro, era verdaderamente deslumbrador.

Plateas, palcos, butacas y toda clase de localidad se hallaba totalmente ocupada por lo más selecto de la sociedad murciana, que daba al acto un carácter de verdadera solemnidad, predominando nuestras encantadoras paisanas, que daban brillantez y realce a la fiesta.

Antes de dar comienzo al acto, la banda de la Beneficencia Provincial, ejecutó escogidas piezas de su selecto repertorio, siendo muy aplaudida por el numeroso público que llenaba el teatro.

La Presidencia

Próximamente a las once de la noche, se alzó el telón dando comienzo al acto.

La presidencia estaba ocupada por el señor Gobernador Civil de la provincia, que en traje de uniforme ostentaba la representación de S. A. R. el Serenísimo señor Príncipe de Asturias, Presidente de Honor de la Congregación.

A su derecha tomó asiento el señor Coronel de la Zona, Jefe de caminos señor Egea, el ingeniero señor Sancho Miñano y los autores premiados en el Certamen.

A su izquierda se encontraban: el Director de la Congregación señor Navarro Abellán, el Teniente coronel de Artillería señor Alonso, Juez Municipal señor Costa Farinas y el Notario señor La Iglesia.

Una numerosa comisión de jóvenes, presidida por el señor Sánchez Jara, representaba a la Congregación.

El Sr. Sánchez Jara

El Sr. Gobernador, pone en uso de la palabra al culto Presidente de la Congregación Sr. Sánchez Jara, el que dá comienzo al acto, leyendo las siguientes cuartillas, de salutación y agradecimiento.

«No es el deseo, Serenísimo Señor, dignísimas Autoridades que representais

á la ciudad siete veces coronada; Señoras y Señores, no es el deseo de exhibir cualidades y dotes oratorias, que jamás poseí, la causa que me induce á dirigir mi humilde y modesta palabra, a un tan respetable auditorio, como el que en estos momentos me escucha.

No es tampoco, la absoluta necesidad de exponer á vuestra consideración el objeto de esta fiesta, toda vez, que los aquí congregados sabéis cual yo, los loables sentimientos que la motivan, pues no ignorais, que sus organizadores son jóvenes murcianos y que el mayor timbre de gloria de la juventud murciana, fué siempre el de honrarse honrando.

Tampoco creo, de absoluta necesidad, alzar mi voz en tan suntuosa fiesta, para hacer la presentación del excelente orador que en esta noche ha de saciar y enardecer nuestras almas, con las galas y altos vuelos de su peculiar oratoria, puesto que don Emilio Díez de Revenga, es considerado por Murcia como uno de sus más preclaros hijos. Sus constantes campañas por el engrandecimiento de ella, así lo dicen.

Mas si no es necesaria mi palabra para exponer el objeto de la fiesta, ni tampoco para hacer la presentación del orador murciano, si es conveniente siquiera sea para que la Congregación de mi humilde presidencia no incurra en el delito que tan duramente censura nuestro Cervantes al decir: que el mayor de los pecados que los hombres cometen aunque algunos dicen que es la soberbia, él asegura que es el desagrado.

El agradecimiento. He aquí la idea que me impulsa á dirigiros mi humilde y modesta palabra.

Bien lamentado que ella y no otra más elocuente haya de abrir tan fastuosa fiesta, con lo que la briosa juventud que integra la Congregación Mariana de Murcia, pretende honrar á su augusto Presidente, al celebrar las Bodas de Oro de su institución. Pero ya que á ello me veo obligado, sean mis primeras frases de adhesión, gratitud y reconocimiento á la real persona de nuestro venerado Monarca, y muy singularmente, á la de

su augusto hijo el Príncipe don Alfonso, nuestro amado Presidente, cuya egregia representación ostenta el dignísimo representante en Murcia, del Gobierno de su Majestad.

Sea señor acerca de él, fiel intérprete de los muy loables sentimientos de Religión, Patria y Cultura, que enardecen nuestras almas, sentimientos que unidos al vigor de la juventud, que es la savia de toda sociedad, sabrán devolver á la madre España, los días felices de su pasada grandeza.

En nosotros, existirá siempre la expresión más sincera de viva gratitud y profundo agradecimiento, hácia todas las personalidades murcianas, que además de honrarnos con su presencia, han coadyuvado con su poderoso valimiento unas, y con la donación de artísticos objetos otras, á la esplendidez y solemnidad de esta fiesta; esplendidez y solemnidad que ha elevado á su más alto grado la mujer murciana, con solo su presencia.

¡Oh mujer murciana! Yo quisiera en esta noche entonar un himno de alabanza á tu simpar belleza; á esa belleza en tí característica, que ha dado fama á nuestra Murcia; á esa belleza tantas veces ensalzada por los vates españoles; á esa belleza que hizo concebir á nuestro Salzillo el retrato más exacto de la Madre del Señor; á esa belleza, digo, entonaría un himno de admiración y de alabanza, por ser el mayor homenaje que en acción de gracias puede tributársele á la mujer.

Pero ya lo veis; mi palabra es debil y no acertaría á hacerlo cual es mi deseo.

Solo os digo, que nuestra fiesta sin vuestra presencia, sería tan triste como una primavera sin pájaros y sin flores, como una Murcia sin cielo tan azul y sin vega tan florida; como una España guerrera, sin héroes y sin mártires.

Mujer murciana, yo te admiro y te saludo.

Al terminar su discurso es muy aplaudido.

Fallo del Jurado

Seguidamente el secretario de la Congregación Sr. Sánchez Pérez dió lectura al fallo del Jurado:

POESIA: Tema 1.º—Premio a don José Polo, que leyó su inspirada composición, y fué muy aplaudido.

Accesit 1.º a don Leopoldo Ayuso. La poesía la leyó magistralmente la niña Juanita Azorín, que fué aplaudidísima.

Accesit 2.º a don Manuel Guerrero, de Caravaca.

TEMA 2.º—Premio a don Raimundo de los Reyes. La poesía la leyó el señor Polo, siendo también premiada con aplausos.

PROSA: Tema 1.º—Primer premio a don Arturo Menoyo, de Bilbao.

Accesit 1.º con premio extraordinario a don Antonio Aguilera Bernabé.

Tema 2.º Premio a don Pascual Lull Giménez.

Accesit 1.º a Fray Rogelio Conde, de Lucena (Córdoba).

Accesit 2.º a don Aurelio Martín, de Sevilla.

MUSICA: Premio a Fray Juan José de la Natividad Garmendia, de Zaráuz (Gipúzcoa).

PINTURA: Premio a don José María Almela Díaz.

El Sr. Díez de Revenga

Al levantarse a hablar el diputado por Murcia señor Díez de Revenga, es saludado con grandes aplausos.

Comienza dedicando un respetuoso saludo a S. A. el Príncipe de Asturias, y dice que antes de llegar al sitio que ocupaba no sabía sinceramente explicarse el motivo de su presencia y después de escuchar los aplausos que se le han tributado no sabe como expresar su gratitud a la benevolencia que considera como el único motivo de encontrarse él en aquel puesto.

Acepté la invitación que me hicisteis para este acto, porque vosotros representais un sector respetabilísimo de la juventud murciana. Yo siento un gran amor por la juventud, quizá porque la veo alejarse como un bien perdido. (Aplausos).

Acepté también por ser un certamen literario y estos certámenes de la intelectualidad, son un estimulante para la inteligencia y un consuelo para el espíritu.